

El sepelio, verificado el día de San Pedro por la tarde, fué una imponente manifestación de duelo, pues concurrió casi todo Cardedeu, lo que pone de relieve el aprecio y respeto que todos profesaban a la extinta y el cariño y simpatía que disfrutaban su hija y su esposo respectivamente. Otro tanto podemos decir de los funerales celebrados ayer sábado día 5.

De desear es que estas apreciables y elocuentes pruebas sirvan en lo posible de lenitivo al dolor que embarga a esposo e hija y de moral satisfacción a demás deudos y amigos.

Y ahora para terminar estas breves y lúgubres notas: ¡Paz en la tumba de la muerta!

—La fiesta que se celebra en el apuntado sitio del Castillo de Bell-lloch, que dista cosa de una legua de esta Villa, es ahora bastante sencilla y modesta, pues sea que los actuales condes, señores de Mercader tengan poco apego a su señorial lugar, sea por lo que fuere, el caso es que en el presente todo se reduce al oficio de gala y la donación de la *coca bendita* (o de la *bendita coca*) que entregan las propias manos del amable señor Conde y de la hermosa y buena señora Condesa el día de San Pedro y al oficio de difuntos por el alma de los antepasados de la muy ilustre familia el día después, celebrados ambos oficios en la pequeña iglesia del Feudal Castillo del Conado.

En vida del sencillo y buenísimo don Joaquín de Mercader, padre del Conde actual, se celebraban muchos festejos, típicos y populares; presidiendo y animando la fiesta toda la noble familia. La señora Condesa, bellísima dama andaluza de rancia y encumbrada estirpe, fué en su época árbitra de la elegancia española. Los vástagos, algunos de ellos, hoy marinos y militares de alta graduación, se han distinguido en el combate reviviendo la bravura de aquellos intrépidos varones, sus abuelos; de quienes son honra y prez. Baste exponer que el que es marino acometió la hazaña de bajar a las profundidades del mar, y a bordo del inseguro submarino Peral.

Y nos limitaremos a lo anotado, respecto del popular *aplech*, puesto que hemos tenido que ocupar el espacio por el asunto de las primeras notas.

EL CORRESPONSAL.

CRÓNICA LOCAL

Habiéndose publicado todos los cuentos de nuestro concurso, exceptuando los titulados «Niña y Mártir» y «El Vagabundo» que han sido rechazados por no reunir las condiciones que estipulamos,

en el próximo número daremos cuenta del fallo del Jurado.

Por conducto fidedigno hemos sabido que algunos señores tienen el propósito de recoger varios números de *La Comarca*, y remitirlos al Sr. Obispo de Barcelona para que se entere del vocabulario que emplean los redactores del colega local.

Muy bien y aplaudimos la idea por considerar que así deben proceder los que sin hacer uso de la capa del catolicismo son más cristianos que aquellos *comarcales* que en vez de sembrar la bondad y la fraternidad siembran el odio y la enemistad a quienes les recordamos aquella importante conferencia dada por nuestro amigo D. José Coma, en el Centro Católico, y en la que atacó duramente a los hipócritas diciéndoles que el catolicismo debe sentirse y practicarse íntimamente y no a la fuerza y a la vista del público, respetando empero a los que no tengan tal creencia.

Nosotros, por nuestra parte, renunciamos a intervenir más en las insustanciales polémicas de la *hoja dominical* por merecer solamente el desprecio ya que abusan del insulto y de la falsedad, y además necesitamos el espacio para otros asuntos más importantes.

Figuraos qué será *La Comarca* cuando muchas casas no la quieren ni de balde.

Recordamos al Sr. Alcalde la necesidad inaplazable de arreglar las deterioradas aceras, pues en días de lluvia todo son charcos de agua y tropiezo uno a cada momento a causa de la falta de luz que en muchas calles ni siquiera hay una triste bombilla, y en cambio en otras arden de día y noche.

ELIXIR CALLOL CURA LA ANEMIA

La Comarca, en su empeño de ir contra nosotros, no repara en barras. En su último número, dando rienda suelta a su fantasía, nos echa en cara con un desparpajo propio de *curros de plaza*, que nosotros fuimos los únicos que quitamos interés a la famosa película «*Quo Vadis?*»; pues según canta la *hoja dominical* todo el mundo hizo elogios de la citada película a escepción de LA OPINIÓN. Es que los de *La Comarca* no saben leer? En caso afirmativo, si se toman la molestia de dar una ojeada a nuestro número correspondiente, se enterarán de su metedida de *pata*.

A este paso les va a resultar muy difícil aumentar la galería de católicos *verdad*, pues a fuerza de falsedades no se hacen católicos. Con que acuérdense para otra vez: «El octavo, no mentir».

IDEAL CINE.—El sábado último, verbena de San Pedro, hicieron su debut en este favorecido Cine, las atracciones «Petit Bertin» y «Vera del Monte», célebre transformista e imitador de coupletistas la primera y pareja de bailes sicalípticos la segunda.

En lo tocante a dicha pareja, la empresa se vió precisada a ordenar que suspendiera su actuación por presentarse con trajes indecorosos y ejecutar un género impropio de un Cine decente; siendo substituida en las sesiones del domingo por la canzonetista «Carmela la Flor», artista de voz notabilísima y de esmerado gusto en el canto; obteniendo su aparición un legítimo triunfo.

«Carmela la Flor», es sin duda alguna, la mejor canzonetista que ha pisado nuestros escenarios.

CASINO DE GRANOLLERS.—En la noche del penúltimo sábado tuvo lugar en este elegante coliseo el estreno de la comedia en 4 actos «*Senyora avia vol marit*», siendo un verdadero éxito por parte de la compañía y del autor que estuvo presente. El público no respondió, pues fué escaso pero selecto, llamando al autor de la comedia, Sr. Pous, varias veces a la escena al final de los actos tercero y cuarto.

En los partes telegráficos de la prensa diaria de Barcelona, vimos que el jefe de los radicales, D. Alejandro Lerroux, se había interesado en una conferencia que tuvo con el Sr. Conde de Romanones, por la libertad de nuestro convecino el infortunado maestro D. Luis Castellá, que desde 1909 está en la cárcel Modelo de la capital, por el sólo motivo de habersele encontrado libros de Ferrer que ahora han resultado lícitos.

Nos alegraríamos infinito se le concediera el indulto.

CAJA DE PENSIONES PARA LA VEJEZ Y DE AHORROS. — GRANOLLERS

Imposiciones verificadas durante el primer año de su fundación.

Años		Ptas.
1912.—	Junio, 30. Apertura Caja	508
	» Julio. 1 al 31	18352'50
	» Agosto. 1 al 31	18346'15
	» Sepbre. 1 al 30	6437'65
	» Octubre. 1 al 31	10213'15
	» Nobre. 1 al 30	6508'15
	» Dibre. 1 al 31	12534'45
1913.—	Enero. 1 al 31	17820'07
	» Febrero. 1 al 28	10388'54
	» Marzo. 1 al 31	13330'20
	» Abril. 1 al 30	9912'55
	» Mayo. 1 al 31	16593'50
	» Junio. 1 al 30	18043'65
	Total.	158388'56

Libretas abiertas durante el año: 869.

INSCRIPCIONES EN ESTE REGISTRO CIVIL

durante el primer semestre del corriente año 1913

Nacimientos.	84
Matrimonios.	21
Defunciones.	90

IMP. CUCUBELLA.—GRANOLLERS